
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1112/2023 der CDU im Ortsbeirat Mainz-Finthen betreffend Parkplätze 
(CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
Zu 1.a Wie hat sich die Anzahl an Parkplätzen in Finthen seit dem Jahr 2000 entwickelt? 

i. Wie viele der Parkplätze sind private Stellplätze?  
             ii. Wie viele der Parkplätze sind Behindertenparklplätze?  
 
Über die genaue Anzahl der Stellplätze in den Stadtteilen besitzt die Verwaltung keine Daten. 
Der Nutzen einer solch umfangreichen Datenbank würde den Personal- und Arbeitsaufwand im 
Zuge von Erhebungen und regelmäßigen Aktualisierungen nicht rechtfertigen. Dies trifft so-
wohl auf die öffentlichen und in besonderem Maße auf die privaten Stellplätze zu. 
Aussagen über Veränderungen der Stellplatzzahlen seit 2000 können vor diesem Hintergrund 
nicht getroffen werden und wären aufgrund der räumlichen Weitläufigkeit eines gesamten 
Stadtteils jedoch auch wenig aussagekräftig. So kann beispielsweise der Ausführungsplanung 
des Gebiets "Finthen-West" entnommen werden, dass im Zuge der Neuerschließung an dieser 
Stelle neue Stellplätze geschaffen wurden. Diese stehen jedoch in keiner Beziehung zur Stell-
platzsituation in anderen Gebieten des Stadtteils, weshalb die Kontextualisierung einer sol-
chen Statistik notwendig wäre. 
 
Zu 1.b Wie hat sich die Anzahl der Parkplätze pro Einwohner in Finthen seit dem Jahr 2000 
entwickelt?  
 

Auch über das Verhältnis von Stellplätzen zu Einwohner:innen in Finthen besitzt die Verwal-
tung keine Daten. Die Stellplatzsatzung der Stadt Mainz verpflichtet im Baugenehmigungsver-
fahren jedoch dazu, neue Bauten mit entsprechend geeigneten und ausreichend Stellplätzen 
auszustatten, sodass eine Erhöhung der Gesamtzahl der Stellplätze in Finthen seit 2000 nicht 
unwahrscheinlich ist. An dieser Stelle wären jedoch ebenso umfangreiche Erhebungen not-
wendig 
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